



EXPOSICIÓN "TRADICIÓN Y MODERNIDAD" Unidades del Ejército de Tierra en Zaragoza



El Comandante Militar de Zaragoza y Teruel, GB. Excmo. Sr. D. Jerónimo de Gregorio y Monmeneu, presidió el pasado 29 de mayo de 2015 la inauguración de la exposición "**TRADICIÓN Y MODERNIDAD. Unidades del Ejército de Tierra en Zaragoza**".

La exposición forma parte de las numerosas actividades que el Ejército de Tierra organiza en Zaragoza para celebrar el "**Día de las Fuerzas Armadas**" y permanecerá abierta hasta el 14 de junio.



El acto de inauguración tuvo lugar en el Palacio de la Antigua Capitanía General de Aragón dando comienzo a las 13.15 horas con la asistencia, entre otras, de las siguientes autoridades y personalidades: Subdelegado del Gobierno en Aragón Ilmo. Sr. D. Ángel Val Pradilla y los concejales Patricia Cavero Muñoz, Genma Bes Pérez, Julio Calvo Iglesias y Enrique Collados Mateo. El Centro Universitario de la Defensa estuvo representado por el coronel, Ilmo. sr. D. Pablo Díaz-Santos, Profesor secretario de la Institución, y CEPYME Aragón por su presidente D. Aurelio López de Hita. Asistieron igualmente representaciones de diversas asociaciones como Voluntarios de Aragón o la Asociación Nacional de Soldados Veteranos de montaña. La Real Hermandad de Veteranos de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Civil estuvo representada en el acto por D. Manuel Gro Rivas.

COMIL de Zaragoza y Teruel

Entre los numerosos invitados asistentes pudimos ver a destacadas personalidades de la sociedad zaragozana como Dña. Pilar de Yarza y Mompeón, presidenta editora del Grupo Heraldo de Aragón.

El patio de la casa palacio, ricamente engalanado para la ocasión, fue el lugar elegido para la presentación de la exposición y allí el Comandante Militar inició el acto con palabras de reconocimiento hacia los presentes agradeciendo especialmente la asistencia del Subdelegado del Gobierno, de la representación municipal y la de Dña. Pilar de Yarza y Mompeón, de quien destacó su continua demostración de afecto y apoyo hacia las Fuerzas Armadas.



Subdelegado del Gobierno y concejales

A continuación Jerónimo de Gregorio hizo referencia a la fuerte vinculación que Zaragoza ha tenido siempre con la milicia, recordando que la ciudad fue fundada por César Augusto y habitada en un principio por los soldados romanos de las legiones IV Macedónica, VI Victoria y X Gémina, licenciados después de sostener las duras guerras cántabras.

Se refirió luego a la posición estratégica que, desde entonces, ocupa Zaragoza en el valle del Ebro como cruce de caminos entre el norte de España y el sur de Francia.



Espacio de la Academia General Militar

Unidades solidarias que se esfuerzan en apoyar al ciudadano cuando las circunstancias lo demandan y de ello hemos tenido buena muestra recientemente a raíz de las fuertes inundaciones del río Ebro o de los peligros de letales contaminaciones.



Autoridades en el espacio de la AALOG 41

También quiere ser la exposición, dijo el COMIL, un homenaje a todos los que nos han precedido en el servicio a España.



En el espacio de la Jefatura de Intendencia

Posteriormente el subdelegado del Gobierno , Ángel Val, cortó la cinta inaugural y a continuación pasamos a visitar la exposición que ocupa tres estancias de la primera planta de palacio.

En el Salón del Trono son cinco las Unidades que presentan una amplia muestra del material militar y enseres diversos que utilizan en el desarrollo de sus funciones o que ya forman parte de su historial. Los jefes de cada Unidad, o en su caso personal militar especializado en este tipo de presentaciones , fueron los encargados de informar a las autoridades y a todos nosotros sobre las particularidades de cada una de ellas.

Hizo referencia también a la gesta herólica de Los Sitios de Zaragoza para continuar resaltando que la ciudad cuenta en la actualidad con una importante Guarnición totalmente integrada en la sociedad aragonesa en general y zaragozana en particular.

Guarnición compuesta por siete Unidades Militares que constituyen también un importante motor para el movimiento económico de la ciudad y que con su participación en las **Misiones Internacionales** han dado y están dando gran prestigio a España, trabajando día a día por la seguridad de todos.

Son éstas las Unidades que se nos dan a conocer a todos a través de esta exposición que, el general De Gregorio dijo, se presenta con modestia y humildad ya que los fondos de los que disponen las Unidades son limitados, pero con el orgullo de ser quienes somos, de venir de donde venimos y por ser los herederos de una gran tradición militar.

TRADICIÓN Y MODERNIDAD es una exposición que nos presenta el Ejército de Tierra y que tiene como objetivo acercar las Unidades a la sociedad a la que sirven.

Mostró su agradecimiento a las Unidades que han hecho posible la muestra y terminó su intervención poniendo de relieve las muchas actividades programadas para celebrar el Día de las Fuerzas Armadas, como la Jornada de Puertas Abiertas a celebrar en la Academia de Logística de Calatayud. Especial énfasis puso en la **Retreta Militar** que se celebrará el próximo día cinco de junio por el centro de la ciudad, que alcanza este año su tercera edición y que ha sido un éxito de aceptación popular en los dos años anteriores.



El **Regimiento de Pontoneros y Especialidades de ingenierosn Nº 12** muestra en la exposición una serie de elementos sobre los cuales fuimos documentados por el coronel, Ilmo. Sr. D. Carlos Manuel Fernández Vega, jefe de la Unidad, y por el suboficial Mayor, D. José Antonio Martín Peiró. Cuando se cumple este año el 200 aniversario de la creación de las Compañías de Pontoneros, el Regimiento ha querido poner en la exposición un especial énfasis en lo que son otras especialidades de la Unidad, como los CODEX (Desactivación de explosivos) o los FF.CC.

Uniformes de la Brigada de Caballería

El teniente coronel, D. Manuel Trejo Jiménez, jefe del **RR.AA. 72**, se encargó de ponernos al corriente sobre el armamento y pertrechos que la Unidad ha presentado en la exposición.

El **Centro de Adiestramiento de San Gregorio** también tiene su lugar en la exposición y fue el brigada , D. Enrique Briz Tobajas quien nos informó sobre la participación del CENAD en esta muestra. Más que señalar las propiedades o características de lo que han expuesto, lo que se intenta transmitir aquí es la singularidad del CENAD como centro de excelencia en instrucción y adiestramiento del resto de Unidades del Ejército de Tierra, pues podemos decir que es el más avanzado en cuanto a tecnología de simulación.



El coronel Ilmo. Sr. D. Aurelio Acero Bañon, al mando de la **Jefatura de Intendencia de Asuntos Económicos Este**, se encargó de explicarnos todo lo referente a su creación como Unidad y el reciente traslado de la misma de Barcelona a Zaragoza.

El Salón Rosa está dedicado a la Academia General Militar y allí tuvimos un guía de excepción pues fue el propio General Director, Jerónimo de Gregorio, quien asumió la responsabilidad de ofrecernos una semblanza de lo que ha sido y de lo que es en la actualidad este prestigioso Centro Militar de Estudios Superiores.

Uniformes de la Brigada de Caballería

Finalmente, en el Salón Comedor, nos esperaba otro plato fuerte, nunca mejor dicho, pues allí se puede visitar una amplia muestra de vistosos uniformes, documentación, armas y enseres diversos de las distintas Unidades que forman la **Brigada de Caballería Castilejos II**. Todo ello y algo más nos lo explicó muy bien el subteniente D. Juan García Campo, veterano en estas lides.

Está en la naturaleza de las cosas que todo en la vida tiene un principio y un final, incluido nuestro agradable paseo por la exposición TRADICIÓN y MODERNIDAD a la que pensamos hacer alguna visita más. Les recomendamos que no se la pierdan porque merece la pena verla. Atrás quedan tres semanas de intenso trabajo en su preparación y por delante restan unos quince días para admirar esta espléndida tarjeta de visita que nos ofrece el Ejército de Tierra con motivo de la celebración del **Día de las Fuerzas Armadas**.

Desde la Real Hermandad de Veteranos de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Civil felicitamos a los organizadores de la exposición a la vez que les agradecemos su invitación a la misma. Igualmente queremos mostrar nuestro agradecimiento a las Unidades expositoras por las facilidades dadas para la realización del presente reportaje.